
　委員会では、町の問題点等について調査・審査し、ど
のような改善や対応が必要かを協議しています。また、
視察や研修を行い、議員の資質向上に努めています。委員会 活 動
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で
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広報調査特別委員会（全国町村議会広報研修、栃木県高根沢町）

郡町村議会議員研修「地方議会の役割と質問・質疑のあり方」

　９月25日、東京都で行われた全国町村議会
広報研修会に広報調査特別委員会で参加した。
３つの講演では、議会だよりをいかに住民に読
んでもらうかが共通課題であった。埼玉県寄居
町の広報委員会は、「読まれない議会だよりに
出す意味なし」と掲げるほど、読まれるため、
まさに住民が知りたい話題をタイムリーにわか
りやすく伝えていく大切さを念頭に制作に取組
まれており、この重要性を学んだ。
　また、翌26日に栃木県高根沢町議会の視察
研修を行った。議会だよりを定例会終了後の翌月20日に発行されており、編集会議は４回、ペー
ジの割付け後に担当を割り振り、提出期限の早い記事から入稿するシステムを構築している。
また、タブレット端末で情報共有し、迅速にチェックを行っていた。委員のスキルの高さと、
広報制作にかける熱意を学んだ。今後、本町の議会だより制作にあたり、これらの先駆的な取
組を参考にし、推進していきたい。

　８月23日、熊本大学の伊藤洋典教授による講
演が、玉名郡４町議員を対象に本町中央公民館
で開催された。各町議会で実際に行われた質問・
質疑を事例として取り上げて説明され、質問の
組立方等を具体的に学んだ。
　議員の的確な質問・質疑は、議会の監視機能
を高め、行政の実態の見える化につながる。質
問・質疑の質の向上の重要性を感じた。

栃木県高根沢町での視察研修

議員から活発な質疑が行われた
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六栄小学校６年生の議場見学

　六栄小の６年生が、社会科の授業の一
環で９月定例会を傍聴し、地方議会の理
解を深めた。後日、次のとおり感想が寄
せられ、子ども達の議会への関心等につ
いて知ることができた。

内容が難しかったけど、私たちのために一
生懸命話し合ってくださっていることがわ
かった。

自分の意見をすらすらと言っていて、すご
いと思った。

いろんな話が聞けて、貴重な体験だった。

※一般質問の内容は町ホームページで
　閲覧できます。

皆さん傍聴に来てみらんね！

　

■問い合わせ先

議会事務局（電話　７８－３２９１）

手続きは住所・氏名・年齢を書くだけです

次の定例会は

開会の予定です
月９日（月）12
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町長に要望書を提出

手書きの感想文
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